
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Sommerfeld 
Termin: 10.10.22 

Anwesenheit: Herr G. Berger, K. Berger und J. Kurth 
Von der Verwaltung anwesend: Frau Nebel 

1 . Eröffnung 
Herr Kurth eröffnete die Sitzung. 
Anschließend stellte er fest, dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und ortsüblich 
bekannt gemacht worden ist und 3 Mitglieder des Ortsbeirates anwesend sind. 

2. Feststellung der Tagesordnung und Änderungsanträge 
Zustimmung und keine Änderungsanträge. 

3. Informationen des Ortsvorstehers 
a) Die Deutsche Bahn hat dem Kaufangebot der Stadt für den Bahnhofsparkplatz Sommerfeld 

zugestimmt. Vorgang muss noch in die SW zur Abstimmung. 
b) In diesem Jahr wird wieder ein Weihnachtsmarkt am 3.12.22 vor der Kirche stattfinden 

vorbehaltlich keiner Corona-Einschränkungen. 

Die Auswertung der voraus gegangenen öffentlichen Priorisierung der Vorschläge zum 
Bürgerhaushalt 2022 ergab folgendes Ergebnis: 

- Stadtmöbel (Tische, Bänke und Überdachung) in ehemaligen Schulgarten 29 Punkte 
Anmerkung: Für die Umsetzung muss auch noch die Außentreppe und die Tür repariert 
werden sowie die Außentreppe mit Geländern versehen werden - Zusatzkosten. 

- Kletterwürfel für Spielplatz Postdreieck 12 Punkte 
- Blumen für Straßen innerhalb Sommerfeld 10 Punkte 

4. Protokollkontrolle 
Die Stellungnahme der Verwaltung (s. Anlage) zu den Fragen/Hinweisen der Bürger in der 
OB-Sitzung vom 8.8.22 wurde von Herrn Kurth den Anwesenden verlesen. 

5. Einwohnerfragestunde und Hinweise der Bürger 
a) Eine Bürgerin erklärte, dass nach der Neuanlage einiger Wege auf dem Friedhof das Grab 

ihrer Mutter schlecht erreichbar ist. Herr Böttcher-Klawin wird da eine Lösung finden. 
b) Vor dem Grundstück Berger am Dorfplatz sind 2 klappbare Poller abgebrochen worden und 

die Reste im Boden sind eine Stolpergefahr. Bitte beseitigen oder erneuern. 

6. Beratung Haushaltsentwurf für 2023 
Frau Nebel erläuterte anfangs sehr verständlich Aufbau und Struktur des Haushaltsplanes. 
Dann ging sie auf Einzelheiten ein und verschwieg am Ende nicht, dass der Haushaltsplan z.Zt. 
nicht ausgeglichen ist (mehr Ausgaben als Einnahmen). Daher muss dieser dann auch vom 
Landkreis genehmigt werden auch wegen noch beabsichtigter Kreditaufnahme. Allerdings gibt 
es noch einige Änderungsvorschläge und der Kultur- und Sozialausschuss und der 
Finanzausschuss müssen dazu auch noch beraten vor der endgültigen Verabschiedung in der 
Stadtverordnetenversammlung. 
An Fragen kam nur die nach dem Stand des Wechsels der Schulträgerschaft. Antwort - Ist ein 
laufendes Verfahren. 
Der Ortsbeirat Sommerfeld befürwortete einstimmig den vorgestellten Haushaltsentwurf. 



7. Sonstiges 
Aus dem Bürgerhaushalt 2022 für Sommerfeld sind u.a. 700 Tulpenzwiebeln und 300 Stück 
Narzissenzwiebeln beschafft worden und liegen zum Stecken bereit. Dieser Vorschlag hatte mit 
15 Stimmen im Bürgerhaushalt die höchste Priorisierung. Um diese Menge Zwiebeln in die 
Erde zu bringen, ist eine breite Mithilfe auch der Vorschlagsunterstützer erforderlich. Herrr 
Kurth wollte dazu einen entsprechenden Unterstützungsaufruf in der Presse starten. Nach 
Rücksprache mit Herrn Böttcher-Klawin wurde jedoch das kurzfristige Stecken über den 
W<tchr,s~ vereinbart auch um Zeitverzug zu vermeiden, dafür ein Dankeschön! 

J.Ku~ 
- Ortsvorsteher - 

Verteiler: OB-Mitglieder, Stadtverwaltung 

Anlage: Stellungnahme zum Protokoll vom 8.8.22 



Ortsbeirat Sommerfeld 08.08.2022 

Hinweise Stand: 
1 Die Friedhofstür Kremmener Straße Firma Köpke ist informiert und hat es erledigt 

klemmt immer noch 
2 Die Bordsteine sind entgegen der Anmer- 

kung einer Besucherin gereinigt, allerdings 
muss Unkraut und fester Bewuchs immer 
händisch aufgrund der seitlichen Pflaste- 
rung mit Fugen entfernt werden. Das ist 
personell nicht immer möglich. 

3 Die Straßengullys sind entgegen der An- Der Rinnenbereich und die Regeneinläufe wer- 
merkung einer Besucherin bis auf 2 Stück den im letzten Quartal nochmals gerelnigt. 
(die lassen sich nicht öffnen) gereinigt wor- 
den. Ist zuständigkeitshalber an die Stra- 
ßenmeisterei gemeldet worden. 

4 Der Dorfbrunnen funktioniert wieder/im- Herr Fritz ist informiert 
mer noch nicht. 

5 An den Anschlüssen des Postweges, der Die Straßenmeisterei Nassenheide wurde um die 
Stege und der Bahnhofstraßen an die L19 Veranlassung von Reparaturmaßnahmen gebe- 
sind Asphaltschäden. ten. 

6 Im Rasen Dorfmitte sind die Unterflur- Die Anlage wurde überprüft und optimiert 
sprenger offensichtlich falsch eingestellt o- 
der verstopft, da bestimmte Bereiche wohl 
kein Wasser bekommen. Bekommt der Ra- 
sen überhaupt eine Düngung? 

7 Wann wird die Umrandung der Container Die Einfassung wird in Zusammenarbeit mit Frau 
Postdreieck gesetzt? Petermann noch in diesem Jahr hergestellt 

8 Das Postauto fährt wieder über die Grünflä- Das OA wir die Deutsche Post informieren. 
ehe vor der Kirche vom Briefkasten bis zur 
Feuerwehr. Bitte untersagen! 

9 Die Bank von der Sommerfelder Badestelle Kontrolle Beetzer See am 24.08.2022 - Bank war 
soll angeblich weg sein. da 

10 Der Rundweg um den See soll immer wie- 
der vermüllt und mit Kippen übersät sein. 
Es kam der Vorschlag, hier ein Schulprojekt 
in Zusammenarbeit mit Sana und dem Ang- 
lerverein zu initiieren, um die Spaziergän- 
ger zu mehr Sauberkeit zu motivieren. 

11 Der Straßenschildpfahl Kreuzung Wald- Das wird von den Mitarbeitern gesehen und auch 
hausstraße ist seit einiger Zeit verdreht. bearbeitet. Es wird geprüft ob es mit einer neuen 
Bitte dauerhaft an die richtige Position brin- Schelle dauerhaft hält. 
gen. Warum sieht sowas kein kommunaler 
Mitarbeiter? 

12 Es kam die Beschwerde, dass der Gehweg ✓ 

vor dem Friedhof immer vom Winterdienst 
des Wirtschaftshofes beräumt wird. Dann 
soll doch der Gehweg vor dem Wohngrund- 
stück auch kommunal gepflegt werden. 
Antwort: Am Friedhof ist die Stadt Anlieger 
und daher zum Winterdienst verpflichtet. 


